

Consuma artículos baratos y buenos. No se dedique a gastar lo que comunmente ha gastado, pues en esta situación crítica encuentra cosas mejores y más baratas. Por ejemplo, el jabón de Coco y Limón, a un colón la barra, que se encuentra en todos los establecimientos del país, sirve para lavado corriente, para el baño y hasta para la cara.

LA INTENDENCIA MUNICIPAL ACORDO LA SEPARACION DE DOS EMPLEADOS CULPABLES DE UNA IRREGULARIDAD DESCUBIERTA EN EL DEPARTAMENTO CONTABILIDAD

Los empleados destituidos habían entrado en complicidad y connivencia para defraudar a la Tesorería Municipal, extendiendo recibos falsos a unos cuantos comerciantes de San José

El desfalte alcanza únicamente a C 2.000-00 (dos mil colones) y el daño puede considerarse subsanado

Como esta mañana se hizo de nuestro conocimiento que había sido descubierta una grave irregularidad en perjuicio del tesoro municipal de San José, dirigimos nuestros pasos adonde Billo Zelicón, en la seguridad y en la integridad de que lo que él nos dijera sobre el particular era lo exacto y lo cierto. Tal confianza tenemos en la palabra de Billo que consideramos inútil toda otra investigación, pues él, por la autoridad moral que le da su honrada reconocida y proclamada, basta para infundirnos entera confianza acerca de lo que vamos a informar.

DOS EMPLEADOS DE LA CONTABILIDAD APARECEN CULPABLES DE UN PEQUEÑO DESFALCO EN PERJUICIO DEL TESORO COMUNAL

Preguntamos nosotros: —Qué nos informa del rumor llegado a nuestra redacción de que se ha cometido una grave irregularidad en uno de los departamentos municipales, con perjuicio directo de los fondos municipales?

Billo nos contestó brevemente: —La noticia ha sido abundante enormemente. En realidad el desfalte no alcanza sino a unos dos mil colones, suma extraída a algunos comerciantes, con falsos recibos de impuestos de patentes de comercio. Ahora bien, los dos empleados que resultaron culpables confesaron sin ambages su falta, repararon sus consecuencias y abandonaron sus posiciones. Desde luego, nadie irá a la cárcel, por que el daño ha sido reparado en un todo y mal podría recargarse el peso de la ley sobre quienes después de reconocer la gravedad de sus faltas han devuelto el dinero sustraído y han perdido sus puestos. De esta manera el incidente de la irregularidad ha quedado satisfactoriamente resuelto.

COMO OPERABAN LOS EMPLEADOS INFIELES

Preguntamos a Billo el procedimiento empleado por los culpables para realizar el desfalte. Billo contestó: —El modus operandi era bien sencillo. El empleado encargado de hacer los recibos para la cobranza de los impuestos de las patentes de comercio evadida, o mejor dicho, dejaba de hacer el recibo de una casa comercial cualquiera. En cambio hacía otro recibo por mucho menor suma procurando que el nombre supuesto que, desde luego no aparecía o no constaba en los libros de la tesorería municipal, fuese fácil o susceptible de cambiarse y así en viaba al banco esos recibos, para que fuesen sellados sucesivamente por las oficinas de control, hasta llegar a la ventanilla de cobros del banco de Costa Rica. Cuando el empleado infiel tenía noticia de que el falso recibo estaba ya, para su cobranza, en la ventanilla de las recaudaciones municipales en el banco de Costa Rica, procedía a retirarlo, pagando su importe. Con este recibo en la mano, transformaba el nombre apócrifo en el del comerciante con cuya complicidad contaba. Ocioso es decir que ese comerciante, por salvarse del pago de los impuestos, se avenía a la irregularidad y al desfalte para evadir sus obligaciones para con el municipio. Afortunadamente este procedimiento de los empleados infieles se descubrió a tiempo, no siendo necesario llevar hasta los tribunales la acusación pues los culpables, padres de familia, no solamente declararon su falta, sino que se comprometieron a la reparación de la irregularidad cometida. En estas circunstancias la intendencia ya se conservado en línea paralela a su deber, procediendo con toda entereza y oportunidad. Y creo que se ha hecho bien al no tratar de hacer pagar con el presidio una falta que, como dije anteriormente, ha sido reparada.

Importante reunión política para mañana

Mañana se celebrará una importante reunión política de la directiva del partido republicano nacional a la cual asistirán todos los señores miembros de la dicha directiva.

Al traspasar la frontera fue capturado un prófugo

Del jefe del resguardo acantonado en La Cruz se recibió un telegrama informando que siguiente las instrucciones recibidas de las autoridades superiores, fue con parte de su gente a dar impedimento de paso al reo Estuvié Canale, acusado y con victo por el delito de lesiones graves, captura que se verificó en el lugar llamado "Las Ruedas", que cita a muy poca distancia de la frontera con Nicaragua. El citado Canale será devuelto a las órdenes de las autoridades judiciales y la jurisdicción donde cometió el delito.

Francia adoptará medidas especiales para contrarrestar los efectos de las nuevas Tarifas Aduaneras

Las nuevas tarifas aduaneras inglesas provocan gran sensación en Francia, se buscan medios de compensarlas

PARIS, 25. — Rolling ha convocado la comisión inter-ministerial con el fin de examinar la repercusión que tendrán las nuevas tarifas aduaneras inglesas sobre la balanza comercial francesa. La comisión ha comenzado a estudiar las medidas susceptibles de restablecer el equilibrio.

Consecuencias del cólico incidente de Berlín

BERLIN, 25. — Como consecuencia del incidente ocurrido esta mañana entre la policía y varios elementos republicanos el ministro a quien se ovaluó al conocer detalles de ese hecho se dirigió a la comisaría de policía y exigió que todas las personas arrestadas fueran puestas en libertad. Para justificar su actitud la policía explica que no ha hecho más que ejecutar la consigna general que prohíbe toda manifestación pública de cualquier naturaleza en el centro de Berlín. El ministro ha declarado que la policía ha ido muy lejos al considerar como acto sedicioso el hecho de saludar a un ministro y de vivar la república.

Congreso para el estudio del desarme

PARIS, 25. — El congreso internacional para el estudio del desarme y cuyas sesiones durarán dos días, se inaugurará aquí mañana, con asistencia de noventa delegados extranjeros que representan toda clase de organizaciones pacifistas. Los delegados serán recibidos por Briand hoy.

Alemania acordará una nueva rebaja en los sueldos y salarios de empleados públicos y trabajadores

REBAJA DE SALARIOS EN ALEMANIA

BERLIN, 25. — Tanto el gobierno como los medios industriales están de acuerdo en considerar que se hace indispensable una nueva reducción en los sueldos de los empleados públicos y en los salarios de los obreros. Uno de los argumentos que dan para justificar esa disminución es que ella es indispensable si se quiere luchar eficazmente contra las consecuencias de la baja de la libra esterlina en contra de las nuevas tarifas aduaneras inglesas. Antes de la crisis del cambio inglés, la galatrea era el país europeo que pagaba más altos salarios, mientras que ahora es Alemania. Los jefes de las grandes empresas industriales buscan en otra parte medios para hacer esta pildora menos amarga para los obreros; durante las deliberaciones del congreso económico el director general Wolber, sugirió que se podía prometer a los obreros ciertas vacaciones por la rebaja que se proyecta pero hasta ahora esa idea de las compensaciones no se ha expuesto en una forma completa.

EL RESGUARDO DE ALAJUELA HACE UNA MAGNIFICA APREHENSION

El resguardo acantonado en la ciudad de Alajuela desde hace bastantes días estaba sobre las huellas de una fábrica clandestina, que hacía tiempos ocupaban en la destilación; ante-noche, ya con toda certeza, el señor Alfredo Fernández, jefe de aquel destacamento fiscal, puso en actividad sus guardias y se dirigió al pueblo El Carrizal donde en propiedad de Federico Villalobos aprehendió una fábrica completa, bien montada y en servicio activo y como quinientos litros de fermentos. El incluido fue trasladado a la ciudad de Alajuela y puesto a la orden del alcalde guberno.

El estado de Leguia

LIMA, 24. — Leguia pasó el día de ayer bastante aliviado. Puede decirse que, dentro de su gravedad va entrando lentamente en un período de relativa mejoría. Sin embargo, los médicos mantienen su pronóstico reservado.

La actitud del consejo de la Sociedad da Naciones

PARIS, 25. — En los círculos de la Sociedad de Naciones se indica que el consejo está dispuesto a poner fin a las actuales negociaciones sobre el conflicto del Lejano Oriente si los Estados Unidos convocan una conferencia de las nueve naciones signatarias del pacto que garantiza la independencia e integridad de China, y en el cual ellas se comprometen a reunirse nuevamente en el caso de que se produzcan graves sucesos en ese país. Preguntado al respecto el embajador Dawes, ha rehusado hacer comentarios sobre esta materia. Mientras tanto, el consejo estudiará hoy los acontecimientos de China y Japón a los proyectos de resolución, que una vez revisadas serán sometidas nuevamente a la consideración de ambos gobiernos. El consejo estima que todavía hay muchas posibilidades de llegar a un acuerdo, pero de no obtenerse una solución satisfactoria, se verá obligado a tomar una resolución condenando a la ocupación militar y declarando que la disputa de Manchuria tiene un carácter excepcional por lo cual el consejo no desea sentar un precedente, dejando el camino expedito para que el gobierno de los Estados Unidos convoque una conferencia de los países signatarios del llamado pacto de las nueve potencias.

Homenaje a Loucheur

PARIS, 25. — En un discurso pronunciado ayer en la cámara de diputados Ferdinand Bouisson rindió un brillante homenaje a la memoria de Loucheur, recordando que fue uno de los iniciadores de la política de acercamiento alemán, colaborando en ese sentido con Rathenau, y creando entre los dos países relaciones sanas y normales que lentamente se han ido convirtiendo en cordiales. Ese discurso ha sido comentado con mucha simpatía por la prensa alemana.

LA PROPUESTA DEL DR. AGUIRRE VELAZQUEZ FUE TRASLADADA POR EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A LAS OFICINAS DEL BANCO DE SEGUROS

Estuvimos en la mañana de hoy como de costumbre en casa del señor presidente de la república a pedirle algunas noticias que siempre suele proporcionarnos el señor presidente con todo gusto. Refiriéndose a la propuesta del doctor don Eduardo Aguirre Velázquez para la cuestión de gasolina y la construcción de unas cuantas millas de carreteras, el señor Presidente nos dijo: —Esa propuesta la recibimos aquí en la casa presidencial, pero como es asunto que corresponde a las oficinas del Banco de Seguros, le hemos dado ese traslado. Desde luego lei con todo interés la propuesta que se hace acerca de la materia, y creo que el Banco le dará toda la atención del caso. Tengo noticias de que hay algunas otras proposiciones similares en la misma institución y que se están analizando convenientemente. Ya he manifestado que un contrato de esta naturaleza tiene que ser de gran importancia para el país, pero al hacrse debe ser en buenas condiciones.

De paso se nos informó en la casa presidencial que la municipalidad de San José había estado conferenciando durante varias horas de la mañana con el señor presidente de la república acerca e importantes cuestiones económicas de esa corporación, y con especialidad en lo que se refiere a pavimentación, trabajos que se piensan extender en el verano, bien sea en tipo de concreto y de simple arreglo de macadam. La municipalidad está muy empeñada en que la ciudad o parte principal de ella, quede pavimentada porque todavía hay calles centrales en muy mal estado.

Investigamos también en la casa presidencial lo que hubiera de cierto acerca de un protesta del partido cardista por el hecho de que se le habían proporcionado a don Manuel Castro Quesada cuatro policías que lo acompañaran en su gira política por los cantones de Alajuela y se nos dijo que efectivamente se le habían proporcionado esos policiales al candidato de la Unión Republicana, de la misma manera que se le proporcionarían a todos los demás candidatos que lo soliciten si es que así lo desean. Esta fue la contestación que el señor presidente de la República le dió telegráficamente a la directiva del partido Republicano Nacional en contestación a su queja.

El incidente, pues, no ha tenido trascendencia ninguna y los señores candidatos saben que pueden contar todos por igual con la compañía de policiales en caso necesario para sus giras políticas. También se nos informó en la casa presidencial que el señor secretario de relaciones exteriores actualmente de paso en Panamá no regresará a esta capital sino es hasta el próximo domingo y que entences se esperan noticias de aquella república que dejarán terminado completamente el incidente pasado que tanto dió en que hablar. No había mayores noticias en la casa presidencial, y agradecemos todos estos informes.

COSTA RICA NO PUEDE PRESCINDIR DE LOS SERVICIOS QUE LE PRESTA EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Todo costarricense debiera contribuir a su sostenimiento; dice el Dr. Acosta Guzmán

Esta mañana conversaban algunos médicos en el Hospital de San Juan de Dios sobre la situación de la junta de caridad con el presidente de esa institución licenciado don Alberto Echandi. Habiendo interrogado al señor médico de turno doctor Acosta Guzmán sobre este asunto de vital importancia para la comunidad, nos dijo:

Los costarricenses no pueden mirar con indiferencia la angustiosa situación que atraviesa la junta de caridad para sostener este hospital. Hace tres años que tengo aquí el servicio de turno de las mañanas y me he perdido dar cuenta exacta de que casi sin excepción todo costarricense se beneficia de los servicios que presta esta institución. Todas las personas pudientes envían a cada rato recomendados pobres para que sean tratados aquí. Que se enferma una sirviente en la casa de cualquier persona acomodada de San José? al hospital. Así los fingeros, los comerciantes, los profesionales, y EN GRAN ESCALA LAS PROVINCIAS Y SUS HOSPITALES se benefician

Son perseguidas las ventas de chicha en esta capital

En los últimos días han sido denunciados varios comerciantes por ejercer la venta de "chicha", fermentos que caen bajo la sanción de la ley de licores; efectivamente el resguardo central a la orden de Dionisio Hernández a un señor Jiménez le aprendió cien litros de chicha de fabricación del estado. Así mismo a un señor Fernández se le acusa por el mismo delito y a este señor se le tomaron para la venta unos cuantos litros del mismo fermento. El mismo resguardo anda por todos los estancos a caza de estos delitos.

Crítica

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

CABLES DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

El Japón declara que ha retirado un regimiento del frente manchuriano, pero ese gesto se considera que tiene más bien un carácter bélico

PARIS, 25. — La delegación japonesa en una nota escrita en vida a la sociedad de naciones anuncia que el comando militar manchuriano ha decidido retirar de la región norte de Manchuria fuerzas que se elevan más o menos a un regimiento. El retiro de otras tropas se persiguen de acuerdo con las circunstancias locales y las posibilidades de transporte, pero se hace observar que ese retiro de tropas no obedece sino a las seguridades dadas por el Japón a Rusia como consecuencia de acuerdos existentes y se interpreta tan más bien como una táctica del Japón para desplazar parte del ejército hacia el sur de Manchuria a pesar de las declaraciones de la delegación japonesa, según las cuales se declara infundada la noticia de que el Japón prepara una ofensiva general.

El contra - proyecto chino exige la evacuación de Manchuria

PARIS, 25. — La nota sensacional del día en el conflicto de Manchuria es la nota poco conciliadora de China presentada hoy por el ministro Sze, exigido como condición preliminar al envío de una delegación de la sociedad de las naciones, la evacuación de Manchuria por las tropas japonesas.

A LA LUZ DE MI LINTERNA EL PROBLEMA HACENDARIO

Todas las días leemos opiniones y más opiniones, pero no llegamos a nada concreto; por un lado nos recetan la emisión y por otro la combaten. Nuestro problema hacendario se reduce a dos aspectos: gastar menos y producir mayor cantidad. Ahora bien, cuáles son los extremos a que tendremos que llegar para conseguir esa mayor producción? Ahí está lo difícil de resolver; la corriente emisionista recomienda el aumento del numerario para que ese dinero pueda ayudar a la agricultura nacional, ya que nuestro país es esencialmente agrícola. La corriente antiemisionista no recomienda nada. Y nosotros nos quedamos con la emisión; vamos a decir por qué.

Desde que en Costa Rica se han propuesto reformas o medidas importantes, siempre que la opinión las ha combatido fuertemente han resultado buenas; éstas del ferrocarril al Atlántico y el del Pacifico, el patrón de oro, el Banco Internacional, el Banco de Seguros, el Crédito Hipotecario, etc., todas estas instituciones se han tenido que imponer contra marea y han triunfado después de su aplicación. Yo estoy creyendo que el Banco de Redescuentos era magnífico puesto que tanto se combatía así como atacaron el primitivo contrato de la U. F. C. que nos propuso don Ricardo Jiménez y después tuvimos que aceptar otro inferior así como no se acuerpo la cédula personal y vemos ahora que casi por aclamación se ha adoptado. Hay un refrán que dice: el que hace de sabio al principio hace de necio al final; esto es lo que nos viene sucediendo. Eminentes financieros que se han distinguido por sus proyectos constructivos, don Tomás Solej Güell por ejemplo, se dedican a combatir todas las medidas que proponen los demás, pero nada aconsejan. No puede dejar de sorprender esa actitud, sobre todo si recordamos que mientras don Tomás estuvo en el ministerio se pagaron con toda puntualidad sueldos de los empleados públicos y que hoy día el desbarajuste es más espantoso que nunca, lo que nos prueba que don Tomás se ha preocupado

por remediar esta situación. Pero ahora don Lico Jiménez ha elaborado un plan realmente coordinado; le falta mucho, desde luego, para ser completo pero que no nos indica como se rescataría la emisión que él propone ni a qué se destinaria.

Fijémonos que este último es uno de los puntos importantes; si le vamos a dar dinero al gobierno para que lo tire en legaciones inútiles, en concesiones onerosas y gastos innecesarios, mejor quedémosnos como estamos.

Casi de hacerse una emisión creemos que se debe destinar a aliviar las condiciones del agricultor, rebajando el tipo del interés en los Bancos. Ningún agricultor puede sacar partido de sus cultivos mientras tenga que sostener gastos por alquiler de dinero que representen un rédito del uno por ciento mensual. El día que el agricultor pague entre amortización e intereses el seis por ciento anual por el dinero que le presten, ese día se operará el resurgimiento de la agricultura nacional, no antes. En cuanto a la industria y el comercio me parece que las tendencias deben ser las siguientes: limitar el comercio al establecimiento y fomentar nuevas industrias. El exceso de comercio que trae como consecuencia directa el abuso del crédito es una de las primordiales causas de nuestra crisis y del retraimiento que se operó en los bancos y en el capital particular al iniciarse el período de dificultades económicas, hace un par de años. En cambio las industrias tienen la inmensa ventaja de que, al revés del comercio, evitan la salida de dinero y dan trabajo a muchas gentes. Nos dirán que entonces sufrirán las aduanas; pero si la riqueza nacional aumenta habrá menos necesidades que satisfacer y menos gente que viva del presupuesto, por consiguiente el gobierno podrá hacer más economías en la administración pública. Esperaremos la discusión del presupuesto—si es que se discute—, para apreciar el aspecto fiscal del problema.

GLOSARIO DE LA PRENSA COMENTARIOS AL VUELO

LA VICTIMA PROPICIATORIA La educación pública, que realmente no ha sido nunca fomentada en Costa Rica, es siempre la que más sufre a cada crisis y a cada aprieto económico del gobierno. Si hay con qué pagar, nuestros gobernantes se dan maña para darle lo menos posible a los maestros; si hay escasez y pobreza, la primera partida que sufre rebajas en el presupuesto anual de la República, es la correspondiente a educación.

Nuestros gobernantes se inclinan siempre a cercenarle a educación todo lo que pueden; en cambio de esta economía a costa de la innumerable legión de los maestros, dejan en pie otras partidas para el sostenimiento de lo que pudiéramos llamar los milgones del rey. Esta actitud está clara y bien manifiesta en el proyecto de presupuesto presentado por el ejecutivo a la consideración del actual congreso. En tal proyecto, examinado de cerca y atentamente, revela una falta de criterio fijo, científico. Las supresiones y las rebajas han sido acordadas o propuestas sin orden ni concierto, a la diablo, siguiendo una torzosa línea de política militante.

El desorden con que el indicado presupuesto ha sido elaborado, puede verse en pocos ejemplos. En la partida correspondiente a la secretaría de gobernación, se suprime prácticamente al gobernador de San José, pues se quita la partida de cuatrocientos cincuenta colones para el pago de aquél y se fijan cien colones para su recargo. Es decir, este gobierno no impone al nuevo, al que venga en mayo, una situación creada, como es el hecho de que el director general de policía sea a la vez gobernador de la provincia. Significativo es ese peculiar criterio, o si quiere un precedente inusitado, y así una serie de supresiones inexplicables, o más bien, explicables tan sólo por una aberración de origen político.

Otro contraste lo presentan las partidas correspondientes a las secretarías de educación y seguridad pública, comparadas. De la ya magra partida que se reserva para la educación pública, se le restan más de un medio millón de colones; en tanto, a la secretaría de seguridad pública, que tiene un presupuesto demasiado crecido para las necesidades del mantenimiento del orden y de las demás seguridades públicas, apenas si le quitan doscientos noventa mil cuatrocientos cincuenta y nueve colones.

Y he ahí la razón de esta gloria, titulada "La Víctima Propiciatoria".

UN REPORTAJE DE DON FELIPE J. ALVARADO

En su edición de hoy "La Tribuna" inserta un reportaje con don Felipe J. Alvarado. Comenta brevemente lo que el señor Alvarado dice, o le hace decir el reportero, en el indicado reportaje: "No quisiera estar haciendo de claraciones de ninguna especie,

Costa Rica no puede prescindir...

Viene de la Primera pá. Los mismos costarricenses ayudan con crueldad y traición—si así se pudiera decir—a aumentar la mala situación porque atravessamos, comprando loterías extranjeras como la de Panamá que según nos ha aclarado don Alberto, no supera ni aventaja en nada a la nuestra. Es por esto que estamos inminentemente amenazados con el cierre de este establecimiento y entonces piense usted en los menesterosos. Casi es imposible imaginarse los servicios que presta este hospital y su magnitud. Qué harían los cientos de enfermos pobres que se operan o se tratan aquí de urgencia. Sería un trastorno social que habría que subsanar inmediatamente y tengo seguridad que el público, sin que nadie lo solicitara se vería obligado a reabrir de alguna manera las puertas del hospital. Es por esto que todo buen costarricense debiera contribuir voluntariamente a su sostenimiento. Principalmente aquellas instituciones, finqueros, establecimientos, etc., que ocupan muchos empleados y que a cada rato se beneficiarían del tratamiento hospitalario están moralmente obligados a contribuir regularmente para ayudar al sostenimiento de este centro de caridad. Creo que don Alberto Echandi tiene ya una idea para evitar el cierre por medio de la contribución de algunos. Si lo secundan bien. Si no cada costarricense, tendrá que llevar un enfermo pobre a su familia y operarlo a domicilio.

PARA TENER UNA MENTE SANA HAY QUE TENER UN ORGANISMO SANO

Cuando uno ve niños familiares y débiles y que por lo mismo están expuestos a contraer cualquier enfermedad, bien puede asegurar que están mal alimentados. Precisamente cuando los niños están en el desarrollo es cuando más necesitan nutrirse debidamente, a fin de que el día de mañana sean hombres fuertes y robustos para poder triunfar en la vida. Por otra parte, el niño que estudia o que está aprendiendo un arte u oficio cualquiera, o que se dedica a aprender de los conocimientos con más facilidad, tiene que alimentarse lo mejor posible y en esta forma llegar al éxito. La mala situación no es motivo para no alimentar bien los niños porque hay productos muy nutritivos que están al alcance de cualquiera, por su bajo precio, como son el pan y los fideos cuando están elaborados con materiales de primera calidad como los de MUSMANIHNOS.

Legión Patriótica Renovadora

Se pone en conocimiento de los socios que:

1o.--A partir de mañana se celebrarán las sesiones ordinarias de los jueves en la oficina del licenciado don Edgar Odio, situada 100 varas al norte de la Cigarrería Brenes.

2o.--A partir de esta semana se están celebrando dos sesiones ordinarias por semana; la de los jueves, en la noche, y los lunes a las cinco en la oficina del licenciado don Fabio Fournier (Pasaje Dent).

3o.--El jueves entrante se procederá a la elección de la Directiva que ha de fungir hasta junio entrante.

Renovamos la excitativa a todos los socios para que tengan asistencia puntual a todas las reuniones.

LA DIRECTIVA

La Sra. de Hacienda acordó el pago de los empleados Hoy salió publicado en La Gaceta el acuerdo correspondiente en el que la secretaria de hacienda acordaba el pago por valor de veintiocho mil cuarentisiete colones cincuenta y cinco céntimos de plañillas, talleres, oficinas de administración, tráfico, reparaciones de la vía, materiales y Planta de Tacares, etc., etc.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

PLAN PARA EL SORTEO DEL 6 DE DICIEMBRE DE 1931
Valor en premios: \$63,000
1 premio mayor de 20,000 20.000.00
1 premio mayor de 4,000 4.000.00
1 premio mayor de 1,000 1.000.00
1 premio mayor de 500 500.00
14 premio mayor de 200 2.800.00
78 premio mayor de 100 7.800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una 1.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 50.00 cada una 500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de \$20.00 1.890.00
49 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio \$ 80.00 cada una 3.920.00
450 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$ 40.00 cada una 18.000.00

EL CONOCIDO ABOGADO DON JOSE ASTUA AGUILAR, ES EL DEFENSOR DEL POPULAR FUTBOLISTA RAFAEL ANGEL MADRIGAL "MACHO"

Hemos sido enterados hoy en la mañana que el conocido abogado Lic. don José Astúa Aguilar, se había hecho cargo de la defensa del popular futbolista Rafael Angel Madrigal "El Macho", que mató de un tiro de revólver al comerciante don Waddy Barzúña, ayer tarde.

Se cree que el Consejero de la Legación alemana venga exclusivamente a tratar del proyectado tratado comercial con su país

Se ha anunciado que el consejero de la legación de Alemania en Centro América, Dr. Hinrichson, ha llegado al país en asuntos relacionados con la reclamación de los miembros de la colonia germánica en Costa Rica enviado al Cancillería y que ha de obrar en el caso que se le presente en esta capital. Dr. Hinrichson obedece única y simplemente a gestiones diplomáticas relacionadas con el tratado comercial, por estimar esos señores que a la convicción del Reich para determinar lo improcedente de esa reclamación, bastaba el memorial suscrito por todos los miembros de la colonia germánica en Costa Rica enviado al Cancillería y que ha de obrar en el caso que se le presente en esta capital y se hacen constar todos los antecedentes y circunstancias referentes a ese enojoso asunto.

La Agencia Principal de Policía aplicó el máximo de la ley a una mala hija

Esto parece un cuento, tiene viñetas de casos extravagantes o cuentos extraordinarios; pero no hay tal, lo que a continuación relatamos es perfectamente cierto. A la Agencia Principal de Policía fue presentada una mujer joven de aspecto acholado, descalza, y al parecer humilde; esta mujer fue presentada por los agentes del orden por acusarse de haber maltratado cruelmente de palabra y obra a la autora de sus días, una señora bastante anciana que habita por el lado de los mercados de la antigua plaza de ganado; la señora maltratada presenta golpes en la cara, enormes chichones causados por la mano impieda de su hijo, quien ante las mismas autoridades no contiene ni mala lengua y sus terribles embestidas, propias de bestias cerriles. No queremos hacer sensacionalismo; solo damos esta información para decir que el señor agente de policía a esta mala hija aplicó todo el rigor que la ley le permite en estos casos. La bestia humana tendrá que permanecer en la reclusión por espacio de medio año.

PIDA LA IDENTIFICACION

A NUESTROS EMPLEADOS ENCARGADOS DE CONEXION, REVISION E INSTALACION DE SERVICIOS ELECTRICOS, ASI COMO AQUELLOS QUE HEMOS AUTORIZADO PARA EFECTUAR COBROS, QUIENES ESTAN PROVISTOS DE TARJETAS DE IDENTIFICACION CONTENIENDO LA FILIACION Y FOTOGRAFIA DEL PORTADOR. USTED DEBE EXIGIR ESTA CREDENCIAL, QUE SERA REVALIDADA MENSUALMENTE, A TODA PERSONA QUE SE PRESENTE COMO ENVIADA POR NOSOTROS PARA LOS FINES ARRIBA MENCIONADOS. THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., Ltd.

NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

Distinguido viajero. Esta tarde regresó a esta capital procedente de los Estados Unidos... Viajeros-Exterior. El sábado próximo parte para los Estados Unidos el estimable caballero Lic. don Luis Castro Ureña...



Señorita Lilly Chartier. CRITICA se complace hoy en engalanar su sección social con el retrato de esta linda damita a quien es tímamos por su belleza y virtud.

Viajeros Interior. Estuvo en esta capital procedente de la ciudad de Cartago la encantadora damita Luz Argentina Troyo... De Limón regresó en diez pasados don Julio Jurado.

Enteros. Guarda cama el caballero don Luis Uribe. Se encuentra mejor de salud, don Esteban Fernández de Luján.

Esta noche en el Teatro Raventos. Esta noche a las ocho y treinta se celebrará en el Teatro Raventos, una velada con el propósito de recoger fondos para ayudar al Hospital de San Juan de Dios...

INGLES CURSO NOCTURNO DE VERANO. Se abrirá también este año en Diciembre en la Escuela Vitalia Madrigal Clases de 7 a 8 p. m. tres noches por semana...

COMICO INCIDENTE EN BERLIN. BERLIN, 25. — Un incidente cómico que prueba que para la policía prusiana la consigna no es ante todo la de defender las instituciones republicanas...

PRÓXIMA BODA. El doce de Diciembre próximo contraerán matrimonio en la ciudad de Alajuela dos apreciables miembros de nuestra sociedad, el doctor don Hugo Beer Sagorio y la distinguida damita Julia Acosta...

La boda social de mañana



Mañana a las cuatro de la tarde se celebró la boda de don Enrique Salazar Loria, y la estimable y virtuosa damita Carmen Herrán. Ambos contrayentes pertenecen a distinguidas familias de nuestra sociedad.

Esta noche en el Teatro Raventos. Esta noche a las ocho y treinta se celebrará en el Teatro Raventos, una velada con el propósito de recoger fondos para ayudar al Hospital de San Juan de Dios...

PRÓXIMA BODA. El doce de Diciembre próximo contraerán matrimonio en la ciudad de Alajuela dos apreciables miembros de nuestra sociedad, el doctor don Hugo Beer Sagorio y la distinguida damita Julia Acosta...

VESTIDOS DE BAÑO PARA HOMBRES A \$ 5.50 ALMACEN ROBERT. Vecinos de aquel barrio nos han dado parte al departamento municipal del defecto que adolece, sin que hasta la hora de ahora nadie haya tomado algún interés en remediar el mal.

Espléndida REALIZACION DE CASIMIRES EN LA TIENDA DE CHEPE ESQUIVEL. Para obsequiar a nuestros clientes y favorecedores ofrecemos un selecto surtido de casimires a precios especialmente reducidos. Aproveche esta oportunidad de obtener su corte.

LA SEMANA DE CONFERENCIAS DEL PATRONATO Ncl. DE LA INFANCIA

El patronato nacional de la infancia iniciará hoy su semana de conferencias en la ciudad de Grecia. Esta tarde saldrán con dirección a esa ciudad don Luis Fello y Hurtado Peña y el sábado terminará la serie de conferencias con un laudable propósito de propaganda médico-social.

Hojas para Afeitar YETY EXTRA LAS MEJORES DEL MUNDO. Además las más económicas porque cada una soporta por lo menos seis afeitadas, al reducido precio de \$ 0.20 c/u. Su fabricación a base de acero sueco de alta calidad y su notable delgadez no permite irritaciones del cutis.

GOTAS DE TABASCO

Por Waldemar Walmar. Veredicto en Cierres. Hoy o mañana, el agente principal de policía, a los bochincheros de bochinche político dictará el veredicto de resultados del proceso.

FRATERNIDAD CORROSIVA. Con nuestra "hermanítica" del sur estamos a partir una granada, esos hermanos nos resultan los Judas de Colombia con arrestos del general de Farafón con aspavientos de su eminencia parda.

OH NOCHE TAN LUNA. Anoche la luna estaba e aplicarle un adjetivo en grado superlativo, bellísima; luna que invitaba a los amantes a una bar-

DESDE HACE VARIOS DIAS FALTA AGUA EN EL BARRIO LUJAN. Vecinos de aquel barrio nos han dado parte al departamento municipal del defecto que adolece, sin que hasta la hora de ahora nadie haya tomado algún interés en remediar el mal.

La Estructura Política de la Nación Española El Por qué de la Condena del Rey

"Es necesario que los griegos y romanos sirvan para alguna cosa; pues me servirán de pantalla y la cosa saldrá bien hecha. Si soy partidario de la soberanía popular probaré que los armenios de Pericles fueran los más felices de los hombres. Si me gusta la aristocracia, demostraré que los senadores de Roma fueron los más grandes políticos del mundo. Ayudará un poco a la verdad, lo cual es fácil porque un escritor cree fácilmente las cosas que desea". HIPOLITO TAINÉ, en sus "Ensayos" con respecto a las opiniones.

No hay como desconocer un tema, materia o cosa para ensalzarlo, aplaudirlo y desearlo. Otro tanto pasa, a la inversa, en lo que respecta a formular muchas de las censuras. Esta observación anterior, como el encabecamiento que hacemos de lo que expusiera el autor de "Los orígenes" de la Francia Contemporánea han venido a nuestro mente al oír distintos pareceres con motivo del procesamiento y sentencia que las constituyentes han dictaminado con respecto del que fuera monarca español.

Movimiento Diario

Resiones

Para hoy las siguientes:

—A las ocho y media, la junta de directores de la cámara de comercio para tratar los asuntos de dinarios.

—A las ocho y media, la junta de educación de San José.

Dafunciones

Inmominada Salazar Abarca, de San José; Alfredo Escobedo Calderón, de 2 meses, de San José; María Céspedes, de 17 días, de San José; Mario Vega González, de un mes, de San José.

Entradas en el hospital

María Arias Molina, de Atenas; Luis Ramírez López, de San José; Abelardo Hernández Acuña, de San Rafael de Heredia.

Nacimientos

Romualdo, de Rafael Moya y Julieta Guevara; Inmominada, de Vicente Salazar y Dolores Abarca; María de Jaime Montero y Rosa Arias; Edwin, de Andrés Phillips y María Cristina Pacheco; Jorge, de Sigfredo Tinoco y Margarita Pineda; Rafael Angel Araya; María Céspedes; Virginia, de Miguel Fulton y Lola Revelo.

Despacho de correspondencia

Hasta las siete horas de mañana se recibirá correspondencia para Zona del Canal, Panamá, Colombia, Curazao y Venezuela.

—Hasta la misma hora de pasado mañana se recibirá para Estados Unidos, Cuba, México y Europa.

—Hasta la misma hora del domingo se recibirá para Estados Unidos y Europa.

GRECIA EN "CRITICA"

Ante el serio problema de la crisis que atravesamos se exige forzoso el pago de detalles sin mirar tamaño, pelo, color o pluma. Son muchas las personas pobres que se venían hacia nosotros para que les biemos en su favor porque la cosa está "tilinte" de plata o cárcel o fuese aquello de la moneda chilena, lo que ocurre es que la nuestra está parada, no aparece y así se exige.

Un cuadro de dolorosa presencia nos un día de estos: un señor rolojero, sumamente pobre, ofrecía en empeño o venta un reloj para satisfacer la exigencia de un detalle. A otro joven lo vimos empujar otro objeto y así clama la bretería de esta localidad sin dinero y obligados a pagar de tales.

El señor ministro debiera ponerle el ojo a estas cosas; nadie mejor que él que ve las dificultades de sus finanzas podrá decir si el dinero falta o abunda y así ver las cosas claras.

Corresponsal

Quiere Ud. un magnífico Radio al más bajo precio de plaza?

DIRIJASE USTED DONDE

ABRAHAM CONEJO

TELEFONO 2463

quien se lo proporciona de marca "ROYAL" que es la mejor, sin cobrarle los grandes gastos de alquileres y anuncios pomposos.

- SOCIALISMO Y LIBERTAD -

El Interés de los Trabajadores por las Libertades Constitucionales

Por JULES DESTRES, Diputado y ex-Ministro

Frecuentemente se ha reprochado al socialismo su rigurosa disciplina. ¿Cómo hombres de elevada cultura pueden someterse a la ley del número, a la dirección de camaradas que les son muy inferiores? ¿Cómo unos espíritus independientes pueden renunciar así a su independencia? Un partido—que sea socialista o de cualquier otra forma rotulado—implica un grupo alrededor de ciertos principios, generales y una acción en favor de estos principios. Toda acción de conjunto tiene tanto más probabilidades de imponerse y de triunfar cuando se realiza con orden, método y disciplina, y lo mismo que esto es cierto cuando se trata de los ejércitos lo es con respecto a los partidos.

Los acontecimientos exteriores, consecuencia de la gran guerra, han conmovido profundamente los espíritus. A los obreros se les ha alabado las bellezas del bolchevismo ruso; a los burgueses, las del fascismo. Alrededor de estos dos acontecimientos se han creado infinitas de leyendas toda una literatura de dudosa probidad, para explicar los horrores de los hechos. Algunos sueñan con ellas. Por todos lados se ha desacreditado el régimen parlamentario, acrecentando sus defectos comparativamente con las ventajas que puede proporcionar. Y a la religión del derecho se sustituye el elogio de la violencia y de la fuerza.

Este trinfase exterminaria a los fascistas con iguales métodos o idéntica crueldad. En el fondo, pues, aunque opuestos, son semejantes. Su ideología, es idéntica; la misma madre los ha engendrado: "la irritación contra el régimen democrático y sus insuficiencias. Y adoran la misma divinidad: la fuerza brutal".

Todos que sean camisas negras o camisas rojas, tienen el odio y el desprecio de la soberanía nacional, del Parlamento y de la ley. Y con uno u otro pretexto representan la perturbación de la humanidad.

Y unos y otros buscan prosélitos en el extranjero. Lenin, es obsecionado por los sueños tzaristas; Mussolini por los de César; inquietan al mundo entero y muestran extremada solitud para con sus ejércitos.

Yo pienso que ambos doctrinarios de los pueblos, y que sus teorías no pueden ser rechazadas en totalidad, pero lo odioso es su manifiesta negación de toda libertad.

La reacción del socialismo contra el fascismo y el bolchevismo, fue inmediata, pero en esta actitud, había más bien un movimiento de defensa que de condena de principios. Y así se continúa y se desenvuelve un movimiento paralelo; a medida que los burgueses ven que la soberanía nacional podría escapar a su dominio, la menosprecian y ponen en duda su excelencia; mientras que inversamente los trabajadores recobran su amor a las libertades constitucionales. Fenómeno ciertamente extraordinario y aparentemente paradójico; consecuencia, sin embargo lógica de las evoluciones ocasionadas por los acontecimientos.

Si en suma la minoría armada, imponiéndose por la audacia, la energía y la fuerza. Estos partidos extremos, no tienen miedo en encarcelar, desterrar o matar a los que no son de su opinión. Y las persecuciones se ejecutan contra los socialistas y los partidos independientes, reinando por el terror en una atmósfera de hipocresía y delación.

El golpe de Estado de Petrogrado y la marcha sobre Roma tienen sus admiradores que ven en ello una aurora de los nuevos tiempos. Afortunadamente, estos admiradores pertenecen a campos opuestos. Si el fascismo llegara a dominar, exterminaría al comunismo; y si

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.
(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)
VAPOR "CRYNSEN"
7.500 toneladas

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo

3 DE DICIEMBRE
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS
Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

SASSO & PIRIE SUCS. Agentes Generales
FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A.
Sub-Agentes en Limón

Exposición Cantonal en Santo Domingo

Cualquier elogio que se intenta, resultaría escaso, para alabar el esfuerzo y el éxito alcanzado por la exposición cantonal, realizada por el personal docente de las escuelas de Santo Domingo. Amablemente invitados por el señor Director, alma y nervio de aquella labor, tuvimos la honrada satisfacción de admirar las diferentes secciones, muy bien seleccionadas y ordenadas y que ocupaban todos los departamentos del edificio; hasta los patios y corredores. Puede decirse, con franqueza, que el éxito de esa labor superó en demasía a lo que tanto ellos como nosotros nos habíamos imaginado. Y esto, que es una verdad amable, nos trajo la íntima convicción de los maestros y vecinos, en la realización de un ideal común y de positivos beneficios para la cultura y para el progreso en general. La importancia de estas actividades es indiscutible. En primer lugar, nos revelan que esos maestros están henchidos de un verdadero amor a su misión y que tienen una preocupación muy loable y patriótica, en pro de los ciudadanos de mañana. Es una gran enseñanza, no sólo para los niños, sino para la juventud que malgasta sus mejores días, sus aptitudes y sus energías, con dolorosa indolencia, cuando se puede esperar tanto de esta población con sus tarrienses y de esta tierra privilegiada, donde las fuentes de riqueza y las fuerzas propulsoras de la industria, del arte, de la agricultura y del progreso, viven latentes, esperando el impulso ideológico y estimulante, como el que ha demostrado el personal docente de Santo Domingo. Allí pudimos admirar verdaderos prodigios en el arte de pintura, de labores de mano, corte, costura y bordado; esbozos de pintura que denuncian alma y entusiasmos de inspirados artistas. Seleccionados de animales, sobre todo en avicultura, buenos ejemplares de ganado vacuno y caballar, apicultura y pajarería. Muñería de juncos y maderas finas; jabonería, tabacos, panade-

ria, etc., etc., pero merece especial, la hermosa y variada exposición de instrumentos de cuerda, fabricados por un modesto artista de Santo Tomás, y que debe estimularse por todos los comerciantes, por el gobierno y por los particulares, pues que compiten con los más exigentes modelos extranjeros, en obra y afinamiento. Si a este esforzado ciudadano se le ayudara, para que con más comodidad y provecho trabajara, contribuiría con su labor a realizar una necesidad que hace mucho tiempo se hace sentir. Mucho oro dejaría de salir por estos productos y la difusión de la música, arte divino y educador sin límites se propagaría en todo el país.

La exposición cantonal de Santo Domingo está demostrando sin ambages que en este país lo que hay es mucha pereza moral y material. Aquello fue una lección objetiva para los dirigentes de los destinos de la república y para los predicadores de doctrinas baratas y de ensayismo empírico, que tanto daño han hecho a la nación, lo que lo es requiere es como lo es el personal docente de Santo Domingo, trabajar, hacer y construir, con hechos, con obras y no con discursos y con teorías, que más tienen de exhibicionismo pedante, que de un fin práctico.

El esfuerzo, de estos maestros maestros de verdad, tuvo en parte su recompensa con la enorme afluencia de visitantes no solamente del cantón sino de la capital y de todos los lugares vecinos. Fue honrada nada menos que con la presencia del jefe de la nación y de distinguidas personalidades del gobierno y de la política.

Ojalá que también correspondan, con algún estímulo efectivo y práctico, al noble empeño de los organizadores y concursantes de tan brillante exposición.

Heredia, a 23 de Nov. de 1931.
Gronista Especial

este trinfase exterminaria a los fascistas con iguales métodos o idéntica crueldad. En el fondo, pues, aunque opuestos, son semejantes. Su ideología, es idéntica; la misma madre los ha engendrado: "la irritación contra el régimen democrático y sus insuficiencias. Y adoran la misma divinidad: la fuerza brutal".

Todos que sean camisas negras o camisas rojas, tienen el odio y el desprecio de la soberanía nacional, del Parlamento y de la ley. Y con uno u otro pretexto representan la perturbación de la humanidad.

Si en suma la minoría armada, imponiéndose por la audacia, la energía y la fuerza. Estos partidos extremos, no tienen miedo en encarcelar, desterrar o matar a los que no son de su opinión. Y las persecuciones se ejecutan contra los socialistas y los partidos independientes, reinando por el terror en una atmósfera de hipocresía y delación.

LA ESTRUCTURA POLITICA DE LA NA...

(Viene de la página 3)

era él". Ya Rousseau, define que el acto por el cual el pueblo se somete a sus jefes, no es absolutamente más que una comisión, un empleo, en el cual como simples oficiales del soberano que el pueblo, ejercen en su nombre el poder que ha depositado en ellos, y que puede modificar, limitar y volver a tomar cuando le plazca. (No lo ha hecho así en distintos lugares, en esta época de renovación; ¿No se hizo lo mismo en centurias pretéritas? Entonces ¿Para qué decir que no se reconoce un fallo de unas cortes legales, que si hubieran dictaminado lo contrario, las hubiera aplaudido? En cuanto a las propleídas todas las que aparecen incautadas freron regalos que los pueblos le hicieron tanto a él como a su madre, con el interés desde luego de que permanecieran en ellos, con objeto de fomentar "las estaciones veraniegas".

Alfredo Arriaga y Treto

SEC. CABLEGRAFICA

Importación de mercaderías por la vía aérea en Inglaterra

LONDRES, 25.—Gran número de aeroplanos llegó hoy a Croydon trayendo mercancías del continente, con el fin de evadir los nuevos impuestos, que comienzan a regir esta noche. Entre los objetos traídos había artículos de lana, máquinas de escribir, hojas de navajas de seguridad y ciento cuarenta radios, y los sitios de procedencia eran Berlín, París y Colonia.

En la aduana no había una pulgada de espacio disponible y el personal tuvo que ser aumentado, pues toda esta mercadería tenía que ser sacada antes de las 4 p. m.

El sucesor de Fletcher.

WASHINGTON, 24.—Para llevar la vacante que dejará el 30 de este mes, Henry P. Fletcher como presidente de la comisión antimonopolista, el presidente Hoover, ha nombrado a Robert Lincoln O'Brien, de Boston.

ECOS GRIEGOS

Para el maestro Barahona, poco común y reconocida competencia es merceder de nuestra admiración y profundo respeto.

Salud, maestro Barahona, y salud también para su conjunto de músicos, honor de esta ciudad dueña de nosotros.

JAZZ BAND, GEOR

Su Médico necesita resultados exactos
Envíe sus muestras a
LA BORATORIO CLINICO
del Lic. Grillo
(frente al costado Norte Edificio Correas)

Como se obtiene y se trabaja la seda artificial

Una lucha tenaz se desarrolla actualmente en el mercado del mundo entre la seda natural y la seda artificial. La seda artificial va ganando constantemente nuevos territorios para la importación. En esa lucha se hace uso de argumentos variados y diversos en pro y en contra. Con ese motivo nos es grato publicar hoy el presente artículo que nos ofrece amablemente y que en su aspecto técnico, la preparación de la seda artificial.

(La redacción)

La elaboración posterior de la seda, artificial es igual a la de las demás fibras textiles. Como es natural, la máquina textil se ha perfeccionado preferentemente para el trabajo de la seda artificial. Eso se ha podido ver claramente en la exposición internacional de la Feria de Leipzig a la que enviaron sus modelos más perfeccionados todos los países del mundo y lo mismo se podrá ver, con mayor amplitud aún, en la Feria de Leipzig de la primavera próxima.

Esos hilos de seda son susceptibles, mediante las modernísimas máquinas de hilado, de tejido y de bordado, de ser empleados para la fabricación de toda clase de ropa. Es hoy un hecho indudable que la seda artificial no es, en lo más mínimo, inferior a la seda natural y ésta ha de ser sin duda la causa de la rápida y extraordinaria difusión que ha encontrado desde el año 1909.

A. D.

La seda artificial es sustancia celular o celulosa, es decir, una combinación química de oxígeno e hidrógeno (como el agua que bebemos) y de un tercer elemento de fundamental importancia: el carbono. La materia prima empleada en la elaboración es el algodón o bien maderas u otros productos vegetales compuestos, total o parcialmente, de celulosa. Estas sustancias se disuelven después de lo cual se hace pasar el líquido a gran presión, por una criba de platino, cristal o porcelana, de orificios capilares muy finos, con lo que se obtienen hilos de 0.01 a 0.02 de milímetro de espesor que por tratamiento posterior adquieren la debida consistencia y son susceptibles de ser usados en hilados, costuras y tejidos de toda clase.

La celulosa se disuelve en óxido de cobre amoniacal, o bien en una solución de lejía de soda y sulfuro de carbono, solución salina soluble en agua dando un líquido de consistencia espesa. Con este procedimiento los hilos

Hoy - GRAN TEATRO RAVENTOS
A LAS 830 p. m.

Gran Velada Artística

A BENEFICIO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS Y DEL ASILO CHAPUL

Atracciones Espléndidas!
ENTRADA \$0.50

Es su deber ayudar a nuestras Instituciones de Caridad en estos momentos de angustia.

UNA ESPECTACULAR ERUPCION DEL VOLCAN IRAZU ANTIER EN LA NOCHE

El imponente fenómeno natural fue presenciado por miles de Cartagineses, debido al cielo despejado y a la luz de la luna

Anoche fuimos llamados por teléfono de Cartago, para que observáramos hacia el lado del Irazú, y tratáramos de percibir la hermosa erupción del sitio, hermosísimo, como no se ha visto otro en últimos años. Afortunadamente esta erupción no trajo como consecuencia la lluvia de ceniza que generalmente toda erupción provoca, y que arruina enormemente los sembrados y los pastos de las regiones vecinas.

LEA "CRITICA"

EL MEJOR VESPERTINO

Dr. M. VALENZUELA
Dentista Americano

La Clínica Dental más completa y moderna de la República

ESPECIALIDADES:—Puentes Removibles—Chapas en Porcelana imitación perfecta de las encías — Método, por inyección, que hace desaparecer en absoluto todo dolor en cualquier trabajo dental—Puentes sobre "INLAYS" en dientes anteriores sin extracción de nervios (pulpa)—Calzas de oro por el sistema "INLAY" sin molestias para el paciente—RAXOS X para tomar en la misma silla dental, con el mejor aparato legado a la República—Corte de la raíz (APICE-TOMIA) en dientes con absceso, única cura radical de abscesos—ELECTROSMOSIS—tratamiento positivo de la PIORREA, y el blanqueamiento de los dientes oscurecidos por haberseles extraído el nervio (pulpa).

125 varas al Norte de la Iglesia del Carme—Teléfono 2650
HORAS: 8 a. m. a 12 m. 1 p. m. a 6 p. m.